



Aujourd'hui devant Dieu

Une autre voie?

14^e jour du 6^e mois

« Ainsi la loi a été un précepteur pour nous conduire à Christ, afin que nous soyons justifiés par la foi. »

Galates 3.24

Lecture : Galates 3.17-24

Dieu nous montre la voie qui conduit vers la liberté. L'homme, quant à lui, regarde dans la direction opposée. La promesse du salut par grâce semble pour certains une voie sans issue. Elle ne leur semble pas très héroïque, car elle ne laisse pas assez de terrain à l'initiative de l'homme. Parfois, l'appel à l'activisme, au militantisme ou même à l'humanisme vieux jeu leur semble tellement plus passionnant et prometteur de satisfactions... Nous aimons faire des choses par nous-mêmes.

Ainsi se comportaient certains chrétiens à l'époque de Paul. Il y avait de bonnes raisons pour cela. Quelque 430 ans après la promesse faite à Abraham, Dieu donnait sa loi à Israël. À l'heure où Jésus est né, la loi dominait toute la compréhension de l'Ancien Testament. Celui-ci annonçait et contenait la promesse du salut, mais il était mal interprété, c'est-à-dire comme s'il annonçait le salut par les œuvres humaines. On pensait qu'Abraham avait gagné la promesse de la vie et de la liberté. On oubliait qu'elle était le fruit de la grâce. L'alliance était devenue une alliance des œuvres, non plus celle de la grâce. On devait gagner son salut. Tel était le cœur de la religion judaïque.

Telle n'était pas pourtant l'intention de la loi. Dieu n'a jamais voulu que sa loi soit comprise comme la voie qui mènerait à la vie, car elle ne peut pas accorder la vie. La loi ne pouvait que définir ce qu'est le péché. Elle dit au pécheur qu'il est pécheur et qu'elle ne peut pas le sortir de son péché. La vie sous la loi est semblable à une vie guidée par un pédagogue tyrannique. Bien que la loi contienne la promesse de la vie et de la liberté, nous ne pouvons pas l'observer parfaitement. La loi de Dieu n'est pas une voie qui pourrait nous mener vers la liberté, une voie que nous pourrions aménager à notre gré. Au contraire, elle montre l'impossibilité de faire cela et elle veut diriger et orienter notre foi vers Jésus-Christ, car lui seul peut accomplir — et a accompli — toute la loi de Dieu.

Prière

Père, enseigne-nous à ne pas surestimer nos possibilités et même à ne pas surévaluer notre bonté naturelle. Nous te confessons que nous n'accomplissons pas ta loi, car nous ne t'aimons pas au-dessus de toute autre chose et nous n'aimons pas notre prochain comme nous-mêmes. Nous reconnaissons que nous sommes pécheurs et nous demandons ton pardon en Christ. Amen.

Aaron Kayayan, pasteur

La liberté chrétienne, 30 méditations sur l'épître aux Galates, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))